



ISSN 3011-6058  
202505-202508

# asanda

Boletín Oficial de la Asociación Andaluza para la Defensa de los Animales

Dirección postal: Apdo. de correos 4365. 41080 Sevilla. Telf.: 954 56 10 58

Asociación andaluza, inscrita con el nº 344 secc. 18 en el R.P. SE.

CIF: G-41407107 Depósito Legal: SE-1148-1991

Nº 131

Mayo-Agosto  
de 2025



# Veterinaria taurina

El código deontológico de los veterinarios establece, entre otras cuestiones, que: "8.1. Son deberes primordiales de los veterinarios: La protección de la salud y del bienestar animal, así como la lucha contra el maltrato animal y 10.2. En consecuencia, es conforme a la deontología profesional que un veterinario, en razón de sus convicciones personales, se niegue a intervenir, alegando objeción de conciencia, en ... festejos, espectáculos, tradiciones ... que, aun amparados por la legislación vigente, puedan ocasionar dolor, sufrimiento o muerte a los animales".

Nos resulta por tanto difícil interpretar el vínculo que mantienen la mayoría de Colegios Veterinarios Andaluces con la brutalidad taurina. Juzgue el lector:

-El **Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Sevilla** otorga anualmente el **Premio Taurino al Mejor Toro de la Feria de Abril**.

-El **Colegio Oficial de Veterinarios de Málaga** otorga anualmente el **Trofeo Taurino al Toro Más Bravo de la Feria de Málaga** lidiado en la Feria.

-El **Colegio de Veterinarios de Granada** otorga anualmente el **Premio Taurino al**

**Mejor Toro de la Feria del Corpus Christi**.

-El **Colegio Oficial de Veterinarios de Córdoba** otorga anualmente el **trofeo taurino con su propio nombre para la mejor corrida** de la Feria de Mayo

-El **Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Jaén** forma parte del jurado de los **Premios Taurinos de la provincia de Jaén**, organizados por la Junta de Andalucía

-El **Colegio Oficial de Veterinarios de Cádiz** otorga anualmente el trofeo a la ganadería del **Mejor Toro de la Feria Real de Algeciras**

-El **Colegio Oficial de Veterinarios de Huelva** celebró actos de reconocimiento de honor al delegado gubernativo de festejos taurinos ...

-Etc., etc., etc. con la excepción del Colegio de Almería que, hasta dónde sabemos, no mantiene relaciones con la brutalidad taurina.

## SUMARIO

- Veterinaria Taurina	1
- Los depredadores más sanguinarios	2
-¿A qué se dedica el Consejo Andaluz de la Juventud?	3
- Miscelánea animalista	4
- Convocatoria Asamblea Anual Ordinaria	4



# Los depredadores más sanginarios

La ONG británica CBTH (Campaña para la Prohibición de la Caza de Trofeos) ha publicado, después de una larga y complicada investigación, un informe que es una especie de clasificación de los mayores y más sangrientos escopeteros del mundo.

El primer lugar lo ocupa un español, Antonio Sánchez Ariño (muy amigo del Juan Carlos I, el de el elefante y el que aseguró que "la caza es un arte") que se lleva entre pecho y espalda más de 4.044 muertes por diversión, entre los que se cuentan 1.317 elefantes, 340 leones, 167 leopardos, 127 rinocerontes negros y 2.093 búfalos africanos. Y todo un macabro récord: haber abatido a 20 elefantes en 75 minutos.

El segundo español, en el puesto 8 de la clasificación, aparece Marcial Gómez Sequeira (ex presidente de Sanitas) con unos 2.000 animales abatidos de 420 especies distintas. Entre ellos un leopardo de Zimbabue, un tigre de Tailandia, un león de Sudáfrica, un rinoceronte blanco de Angola y un mono de Camerún.

Este individuo intentó abrir en Olivenza un museo de la caza para exponer su amplia colección, pero en una intervención de las autoridades le confiscaron, por tenencia ilegal, hasta 49 animales disecados (desde primates a osos, lince, leopardos, lobos y cocodrilos) y 132 piezas talladas en colmillos de elefantes. El procedimiento aún no ha concluido.

El tercero de la lista de los 20 magníficos, en el puesto 10, es José Martí Ruano, que ha dado muerte a 258 especies diferentes, entre las que se encuentran cuatro elefantes, siete leopardos y siete búfalos africanos.

Tanto la Junta de Andalucía (¡Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente!) como la Administración Central (¡Ministerio para la transición ecológica!) organizan y publican catálogos con los mejores trofeos de caza matados cada año y conceden medallas de oro, plata y bronce a sus matadores. Leer tales catálogos produce náuseas y, sobre todo, son un incentivo para que los escopeteros vayan a por los mejores ejemplares, todo un dislate para la mejora de las especies.



## ¿A qué se dedica el Instituto andaluz de la juventud?

Novillada a la que acudió el director general del Instituto Andaluz de la Juventud, Pedro Ramírez Sánchez, en representación institucional.

Desde el Instituto Andaluz de la Juventud (IAJ) se viene manteniendo una línea de apoyo, financiación y promoción de la tauromaquia entre la población joven, con un empeño y un uso de recursos públicos que resultan claramente desproporcionados en comparación con la atención dedicada a otras inquietudes y necesidades juveniles.

Ya hace años, el entonces presidente del Consejo Andaluz de la Juventud (CAJ) — órgano colegiado adscrito al IAJ y encargado de representar a las asociaciones juveniles andaluzas— declaraba que *"la fiesta de los toros genera más rechazo que atracción entre los jóvenes, porque responde a valores del pasado"*. En la misma línea, añadía que en su entorno resultaba prácticamente imposible encontrar a un joven aficionado a esas prácticas.

La muestra más reciente de este apoyo institucional a la tauromaquia se produjo a finales del pasado mes de julio, cuando el actual director del IAJ, Pedro Antonio Ramírez Sánchez, asistió de manera oficial a una novillada en Huelva, manifestando públicamente que *"el IAJ apoya a los jóvenes valores de la tauromaquia"*.

Desde siempre hemos considerado al Consejo Andaluz de la Juventud como un organismo comprometido con el respeto y la

protección de los animales, en consonancia con la sensibilidad mayoritaria de la juventud andaluza. Esa percepción, lejos de disminuir, se ha reforzado con el tiempo. Según datos de la Fundación BBVA (2024):

-La aceptación de las corridas de toros entre los jóvenes de 18 a 34 años se sitúa por debajo de 2 sobre 10 en afinidad.

-Más del 70 % de los menores de 35 años se declaran no interesados o directamente contrarios a los espectáculos taurinos.

A la luz de estos datos, resulta desconcertante que el IAJ adopte una postura pública favorable a la tauromaquia, ignorando que la mayoría de la juventud andaluza —incluyendo a las asociaciones representadas en el propio CAJ— no se identifica con dicha práctica y, por el contrario, defiende valores basados en el respeto y el bienestar animal.

Todo ello nos lleva a suponer que esta posición pro taurina no obedece a un mandato consensuado en el seno del Consejo Andaluz de la Juventud, sino más bien a una actitud personal de su titular, quien estaría arrogándose una representación que no le corresponde ni refleja el sentir mayoritario de los jóvenes andaluces.



Torre del Mar y Playa de las Lindes (ambas en Málaga) son las dos únicas playas españolas en las que existen unidades caninas para rescate y emergencias en playa. Nos resulta llamativo y clarificador la siguiente frase de un entrenador de perros de rescate: *si van a trabajar, puertas abiertas, si van a disfrutar, prohibido el acceso.*



Garbanzo y Rufino son dos de los cuatro perros que forman el equipo de terapia asistida a niños con cáncer en el Hospital Virgen de las Nieves de Granada y el Hospital Materno Infantil de Málaga. El equipo canino también trabaja con personas con discapacidad, niños con autismo, mayores en residencias o personas con problemas de adicciones.

Uno de los responsables del proyecto afirma: "Desde que entramos por la puerta, vemos cómo cambian las caras de los niños, sus familias y el personal sanitario"

#### CONVOCATORIA DE ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA

Para el martes día 11 de noviembre a las 21:00 en primera convocatoria y 21:30 en segunda, en el local de nuestra asociación, C/Gracia Fernández Palacios 4 acc.

#### Orden del día:

- Lectura y aprobación, en su caso, de la memoria anterior.
- Informe económico
- Ruegos y preguntas



Mientras ardía la Mezquita de Córdoba, Patrimonio de la Humanidad, Canal Sur TV continuaba emitiendo una corrida de toros hasta su finalización (por orden directa de la dirección de la cadena) esto es, casi 3 horas después de iniciado el incendio. Mientras, miles de andaluces conectaban Canal Sur con la esperanza de ver imágenes en directo del incendio y no de la corrida. Resultado: Canal Sur se felicitó por el pico de audiencia de la cadena.



Y una buena noticia o de lo malo lo mejor: los andaluces lideramos en España la adopción de mascotas abandonadas.

9 de cada 10 andaluces prefieren, a la hora de adoptar a una mascota, el hacerlo en un refugio a comprarla en algún criadero.

El estudio, desarrollado por la empresa **Sanicat** indica que los que adoptan en refugios lo hacen principalmente por "salvar una vida" mientras que elegir la raza es la principal razón para comprarlos.

Ya tenemos 1 mascota por cada 3 andaluces: hay registrados 2 millones de perros, 250.000 gatos y 11.000 hurones. Y eso sin contar a los no registrados.